

Costa Rica Leben & arbeiten



Costa Rica

Informationen für Bewerberinnen und Bewerber

Costa Rica

Costa Rica liegt in Zentralamerika zwischen Nicaragua und Panama und wird im Osten durch die Karibik und im Westen durch den Pazifik begrenzt. Das Land gilt als eines der fortschrittlichsten der Region und wird auch als Schweiz Lateinamerikas bezeichnet.

Es ist nach El Salvador das kleinste zentralamerikanische Land und mit 51.100 km² nur etwas größer als Niedersachsen. Von den knapp 5 Mio. Einwohnern leben rund 340.000 in der Hauptstadt San José.

Klima und Sehenswertes

Das Klima in Costa Rica ist je nach Höhenlage tropisch bis subtropisch. Bergketten teilen das Land in eine immer feuchte Karibikregion und in eine wechselfeuchte Pazifikregion. Das Klima ist durch zwei Jahreszeiten gekennzeichnet: Regenund Trockenzeit. Regenzeit erstreckt sich von Mai bis November, die Trockenzeit von Dezember bis April. Temperaturmittel liegt in San José (1.150m) bei frühlingshaften 20°C, abends kann es stark abkühlen.

San José ist Sitz verschiedener Kultureinrichtungen, darunter das Goldmuseum mit einer präkolumbianischen Sammlung. Costa Rica ist bekannt für seine Strände, Vulkane und biologische Artenvielfalt. Etwa ein Viertel des Staatsgebiets besteht aus geschützten Regenwaldgebieten, in denen zahlreiche Tiere wie Klammeraffen und Papageien leben. Costa Rica beherbergt rund 4 bis 5% aller Pflanzen- und Tierarten auf seiner Fläche, die nur 0,01% der weltweiten Landmasse darstellt. Es gilt international als

eines der Musterländer im Bereich des Natur- und Klimaschutzes.

Sicherheitslage

Costa Rica gehört mit zu den sichersten Ländern Lateinamerikas. Dennoch sollten gängige Vorsichtsmaßnahmen beachtet werden: Bestimmte Stadtviertel San Joses sollte man meiden und Wertsachen nur im unbedingt erforderlichen Umfang mit sich führen. Auf das Tragen von Schmuck verzichtet man besser, da Überfälle, vor allem wenn es dunkel wird, hin und wieder vorkommen können.

Zur aktuellen Sicherheitslage schauen Sie sich bitte die Seiten des Auswärtigen Amtes an.

Gesundheit

Die medizinische Versorgung in Costa Rica ist insgesamt gut.

Das dicht besiedelte Zentraltal - insbesondere San José - besitzt die größte Ärztedichte des Landes. Dort gibt es auch einige gut ausgestattete staatliche Kliniken. Daneben existieren mehrere private Kliniken mit moderner Ausstattung, in denen auch komplizierte Eingriffe vorgenommen werden können. Außerdem gibt es ein gutes Netz von Apotheken.

Wohnen und Leben

In San José gibt es ein gutes Angebot an möblierten und unmöblierten Wohnungen oder Häusern. Für Familien empfiehlt es sich, ein Haus oder eine Wohnung in den Condominios in Santa Ana oder Escazú zu mieten. Hier leben viele Familien und Kinder haben die Möglichkeit, im eigenen Schwimmbad oder auf Sportplätzen andere Kinder zu treffen und mit ihnen zu spielen. In diesen bevorzugten Wohnvierteln sind die Preise entsprechend hoch und liegen zwischen 2.000 und 3.000 USD.





Einkaufen und alltägliche Versorgung

Die Versorgungslage in Costa Rica ist insgesamt sehr gut. In den kleinen Geschäften an jeder Ecke bekommt man vieles für den täglichen Bedarf, Wochenmärkte sind in allen Stadtteilen üblich und auch die Dichte von Supermärkten mit einer großen Auswahl ist hoch. In Costa Rica wird, abgesehen von regional angebautem Obst und Gemüse, wenig selbst produziert. Importierte Lebensmittel sind aufgrund der Importsteuer relativ teuer. Preise für Wohnungsmieten, Fitnessstudio, Kino, etc. sind, wenn überhaupt, nur geringfügig günstiger als in Deutschland. Transportmittel hingegen sind sehr preiswert.

Mitausreisende Partner und Kinder

Mitausreisende Partner/innen können ein Arbeitsvisum erhalten, wenn sie auf ihren Entsandten-Status verzichten und der potentielle Arbeitgeber nachweisen kann, dass der angebotene Arbeitsplatz nicht mit einer nationalen Fachkraft besetzt werden kann. De facto ist dieser Prozess jedoch sehr langwierig und kompliziert.

Schulen und Kinderbetreuung: Das Colegio Humboldt ist die bekannteste deutsche Schule in San José, mit einem hohen Ausbildungsniveau von Grundschule bis zum Gymnasium._Nach der 12. Klasse besteht die Möglichkeit Hochschulreifeprüfung anzutreten. Mit diesem Abschluss ist ein Studium an deutschen Universitäten sowie in anderen europäischen Ländern und den USA möglich.

Das Colegio Humboldt verfügt über einen schuleigenen Kindergarten und nimmt Kinder ab einem Alter von vier Jahren auf.

Besonderheiten

Costa Rica hat ein strenges Nicht-Raucher-Gesetz umgesetzt: Das Rauchen in allen öffentlichen Gebäuden, Büros, Hotels, Restaurants, Bars und Diskotheken ist verboten.

Weiterführende Links

Auswärtiges Amt
https://www.auswaertiges-
amt.de/de/aussenpolitik/laender/costarica-node

Länder-Informations-Portal https://www.liportal.de/costa-rica/

Intranet

https://intranet.giz.de/cps/rde/xchg/giz_intranet/XSL/hs.xsl/-/HTML/32.htm?null

Impressum

Herausgeber:

Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Sitz der Gesellschaft Bonn und Eschborn

Straße
PLZ und Ort, Land
T +49 61 96 79-0
F +49 61 96 79-11 15
E info@giz.de
I www.qiz.de

Eschborn 2017

Verantwortlich/Redaktion etc.:

Ulrich Heise, Eschborn

URL-Verweise:

Für Inhalte externer Seiten, auf die hier verwiesen wird, ist stets der jeweilige Anbieter verantwortlich. Die GIZ distanziert sich ausdrücklich von diesen Inhalten.

Die GIZ ist für den Inhalt der vorliegenden Publikation verantwortlich.

